

Nachruf Jean-Louis

Jean-Louis Albisser, HB9ADN, war ein leidenschaftlicher Funkamateur. Wir besuchten zusammen in den Jahren 1962/63 die Abendschule für Amateurfunker in Bern. Wir lernten uns dort kennen und auch schätzen, der Amateurfunk wurde in der Folgezeit unser gemeinsames Hobby. Jean-Louis installierte nach Abschluss der Amateurfunk-Prüfung zuerst in seiner Ferienwohnung in Oberblacken, später in seinem Eigenheim in Wahlendorf, eine sehr umfangreiche Funkstation. Jean-Louis hatte jedoch eine Schwierigkeit, bedingt durch seine Sehbehinderung konnte er die Zeiger seines Messinstrumentes am Sender nicht ablesen. Er fragte mich, ob ich eine Idee hätte, wie er dieses Problem lösen könnte. Da wir beide in der Stadt arbeiteten, trafen wir uns vorerst zum Gedankenaustausch im Tearoom Eichenberger am Bahnhofplatz in Bern. Die Lage dieses Lokals war für Jean-Louis ideal, da er es mit seinem Blindenhund gut finden konnte. Durch mehrere Gespräche fanden wir eine Lösung für sein Problem. Ich konnte für ihn ein Gerät konstruieren, mit dem er akustisch anhand der Tonhöhe den Zeigerausschlag an seinem Sender ermitteln konnte. Die Lösung begeisterte Jean-Louis. Danach trafen wir uns regelmässig am Freitagmittag zum Erfahrungsaustausch unseres gemeinsamen Hobbys. Diese Treffen waren die Stütze unserer lebenslangen Freundschaft. Im Laufe der Jahre entwickelte sich unser Zweiergespräch zu einer kleinen Stammrunde, da sich weitere Funkamateure dazu gesellten. Dies war der Beginn unseres Eichenberger-Stammes. Eine kleine Gruppe von Funkamateuren trifft sich heute noch regelmässig dort und dies seit über 40 Jahren!

Wir haben die Nachricht von Jean-Louis' unerwartetem Hinschied am 19. Aug. 2016 mit Bestürzung vernommen. Jean-Louis besuchte uns noch 2 Wochen vor seinem Tod zum letzten Mal mit seinem Blindenhund Elodie am Freitags-Stamm. Dass dies der definitive Abschied war, hatten wir nicht erwartet. Im Nachhinein sind wir sehr dankbar, dass wir Jean-Louis nochmals bei uns haben konnten. Die vielen gemeinsamen Aktivitäten, die wir zusammen mit Jean-Louis erleben durften, werden uns für immer in sehr guter Erinnerung bleiben.

Gerhard Badertscher, HB9ADF